

3 de noviembre - 1981

EXCELSIOR

Argentina Vive la Peor Crisis de su Historia

Ha Demolido la Estructura Productiva y ha Dilapidado las Reservas Monetarias: la UCR

BUENOS AIRES, 2 de noviembre. (IPS)—Un documento emitido por la Unión Cívica Radical (UCR), describió la crisis económica que vive Argentina como "la peor de toda su historia" y advirtió que si las fuerzas armadas no rectifican pronto su conducta y no aceptan elecciones presidenciales antes de 1984, después "podría ser demasiado tarde".

La UCR es la segunda fuerza política del país después del peronismo y recientemente perdió a su líder máximo Ricardo Balbín, quien falleció el nueve de septiembre pasado. Desde entonces han surgido en el seno del radicalismo corrientes que postulan una actitud más enérgica frente a los militares que gobiernan desde marzo de 1976, cuando derrocaron a la presidenta María Estela Martínez de Perón.

Junto al peronismo, la UCR y otras tres fuerzas políticas que integran la denominada convocatoria multipartidaria creada por Balbín en julio de este año, están reiterando públicos planteos a las fuerzas armadas para que regresen a los cuarteles y permitan el retorno de la democracia en Argentina.

Empero, los militares han decidido continuar por tiempo indefinido en el poder y la semana pasada el comandante en jefe del ejército, teniente general Leopoldo Fortunato Galtieri, reiteró que en 1984 no habrá elecciones y que la junta militar elegirá al sucesor del actual Presidente de la nación, teniente general retirado Roberto Viola.

El anuncio determinó que los peronistas cancelaran una entrevista con el ministro del Interior, general Horacio Liendo, que se iba a realizar el jueves pasado en el marco del denominado "diálogo político" y la decisión radical de emitir el fin de semana una dura declaración pública.

Según la UCR, las dificultades presentes "han creado las condiciones para que la protesta social busque los canales de expresión propios de las circunstancias extremas". "A casi seis años de régimen militar nadie cuestiona que la República atraviesa la crisis más seria de su historia".

GRAN PREOCUPACION

El radicalismo expresó gran preocupación por el hecho de que dicha crisis "ha demolido la estructura productiva, ha dilapidado cuantiosas reservas en divisas, endeudado a varias generaciones de argentinos y privado de trabajo o llevado a la inseguridad social a millones de hogares".

El documento dice que una creciente injusticia socioeconómica que está llevando a Argentina a un clima peligroso. "Se ha llevado a la indigencia o a la pobreza extrema a extensos sectores populares y de la clase media, en tanto se amasan cuantiosas fortunas en las inmediaciones de los titulares del poder financiero, nativo y extranjero".

Entre las demandas más urgentes del radicalismo, el documento destacó "el inmediato levantamiento de la vida política", que vienen reiterando los partidos integrantes de la convocatoria multipartidaria, y una rectificación de la política económica de libre empresa, "de modo que beneficie a los sectores productivos y a la industria nacional".

La mayoría de las cifras económicas son negativas respecto al año pasado, y los analistas señalan que desde que los militares llegaron al poder en 1976 y aplicaron una política de libre mercado, la economía argentina ha venido deteriorándose progresivamente.

En el segundo trimestre de 1981, el producto geo-

gráfico bruto declinó 2.6 por ciento superando la caída de 1980 que había sido de 2.0 por ciento, acentuándose una recesión que se inició en el último trimestre de 1979. Entre otros indicadores, la industria declinó 13.4 por ciento, la construcción 7.7, la producción de maquinarias cayó en 24.3 y la de metales básicos declinó 31.6 por ciento.

La desocupación sigue aumentando, se prevé que la inflación volverá a superar este año el 100 por ciento, mientras que el endeudamiento sobrepasó los 30 mil millones de dólares.